
 

 

Viernes 29 de Marzo 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Expansión del PIB de construcción en 2023, huella del nearshoring 

(2024-03-29, Yolanda Morales, El Economista (sitio), )  

El PIB de construcción en México ha crecido un 15.4% en 2023, la expansión más dinámica 
desde 1996. Este crecimiento ha sido impulsado por empresas locales que están expandiendo 
su capacidad instalada para ofrecer parques industriales más grandes y robustos a los inversores 
extranjeros que buscan la relocalización de sus cadenas productivas. Los analistas de Santander 
y BNP Paribás ven este crecimiento como un indicador de la materialización del nearshoring, con 
multinacionales buscando producir cerca de sus proveedores para evitar problemas de 
suministro.  
 
Infraestructuras culturales como patrimonio 

(2024-03-29, Redacción, El Debate SIN (sitio), )  

El desarrollo de infraestructuras culturales en el Centro Histórico de Mazatlán, México, ha sido 
fundamental para el proyecto del Centro Cultural. Sin embargo, las actuales infraestructuras 
culturales del centro histórico se encuentran en situación crítica, bloqueadas por ambulantes, 
escombros y basura. Se requiere una planificación general que tome en cuenta desde las 
intervenciones urbanísticas hasta la creación de alianzas para proporcionar créditos blandos y 
una oferta de vivienda de calidad. Además, se necesita un mayor fomento del intercambio cultural 
entre los diferentes Estados y regiones de México, especialmente en el programa de 
recuperación de los centros históricos.  
 
De Estados Unidos a México, gringos prefieren vivir en nuestro país por altos precios en 
las rentas de viviendas 

(2024-03-29, Redacción, Norteamérica CDMX (sitio), )  

El alto costo de la vivienda de alquiler en algunas ciudades mexicanas puede dificultar el acceso 
a una vivienda digna para ciertos segmentos de la población, según el director del Instituto de 
Administradores de Inmuebles (IAI), Alejandro Kuri Pheres. Esto puede generar problemas 
sociales, como la proliferación de asentamientos informales. Kuri Pheres sugiere la formalización 
del mercado de alquiler, promoviendo contratos claros y transparentes que protejan los derechos 
de ambas partes, así como políticas que fomenten la construcción de vivienda asequible y la 
mejora de la infraestructura urbana para garantizar un acceso equitativo a la vivienda. 
 
Firman convenio Canacintra y grupo panameño para reconstruir Acapulco 

(2024-03-29, Redacción, Al Tanto GRO (sitio), )  

La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) delegación Acapulco ha 
firmado un convenio con el Grupo VAZ de Panamá para proporcionar materiales a bajo costo 
para la reconstrucción de Acapulco después del huracán Otis. Ocho empresas de construcción 
participarán en el proyecto, ofreciendo productos asequibles y de calidad para acelerar la 
reconstrucción de viviendas y negocios. La firma del convenio es parte de los esfuerzos para 
reconstruir Acapulco, que ha sido devastado por el huracán. José Mario Moreno, presidente de 
la Canacintra delegación Acapulco, destacó la importancia de las alianzas comerciales y la 
colaboración con empresas especializadas en construcción para satisfacer las necesidades de 
la reconstrucción. 
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RELEVANTES NACIONALES 

 
Matan a niña de 8; linchan a implicada 

(2024-03-29, Jesús Guerrero, Reforma, . 1)  

En Taxco, Guerrero, el secuestro y asesinato de una niña de ocho años ha enfurecido a los 
vecinos, quienes tomaron justicia por su propia mano al linchar a los presuntos responsables. 
Una mujer implicada en el homicidio murió a causa de las golpizas que le propinaron decenas de 
personas. Las autoridades demoraron en detener a los señalados, lo que generó la indignación 
de la comunidad. 
 
Volcadura deja 10 soldados heridos 

(2024-03-29, Lourdes López, Excélsior, . 11)  

En un accidente en la autopista Perote-Xalapa, cerca de Veracruz, al menos 10 miembros del 
Ejército mexicano resultaron heridos cuando su vehículo volcó. Los soldados estaban en camino 
al 83 Batallón de Infantería en el puerto de Veracruz. Las condiciones climáticas podrían haber 
sido un factor en el accidente. 
 
Aspiran a llegar al Senado 16 exmandatarios 

(2024-03-29, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1,2)  

En las próximas elecciones, se postularán 16 exgobernadores como candidatos al Senado, 
siendo 10 de ellos por la vía plurinominal. Tanto el oficialismo como la oposición tienen el mismo 
número de exgobernadores en sus listas de candidatos. En las elecciones pasadas, cinco 
exgobernadores no lograron ser elegidos como senadores. 
 
Taddei: " desde el INE no se gesta fraude ni golpe de Estado técnico" 

(2024-03-29, Rafael Montes, Milenio Diario, . 1,6,7)  

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, negó que se esté gestando un "golpe de 
Estado técnico" o un fraude al proceso electoral actual, como acusó el presidente López Obrador. 
Taddei afirmó que el INE está trabajando en su responsabilidad y que no hay nada en contra del 
proceso electoral. Además, el INE se negó a prohibir la transmisión de La Hora Nacional, como 
lo solicitó el PAN, considerando que sería una restricción desproporcionada a la libertad de 
expresión. Por otro lado, el INE propuso aplicar sanciones a partidos políticos y aspirantes por 
irregularidades en los informes de ingresos y gastos durante las precampañas en varias 
entidades federativas. 
 
Empresas españolas, detrás de la guerra sucia anti-AMLO 

(2024-03-29, Armando Tejeda, La Jornada, . 1,5)  

El activista digital español Julián Macías denuncia que hay una guerra sucia en las redes contra 
el presidente Andrés Manuel López Obrador, orquestada desde grupos de la derecha española 
y mexicana, como Atlas Network, CLS Strategics y fundaciones presididas por José María Aznar, 
Mario Vargas Llosa y Ricardo Salinas Pliego. Macías advierte que esta campaña de 
desinformación e intoxicación se intensificará conforme se acerquen las elecciones en México. 
Se estima que se han gastado muchos millones de pesos en estas estrategias negras en Internet. 
 
AMLO y Milei elevan críticas 
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(2024-03-29, Ivan Evair Saldana, El Heraldo de México, . 1,4)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y el presidente de Argentina, Javier 
Gerardo Milei, se han enfrentado en redes sociales, con Milei llamando "ignorante" a López 
Obrador y este último cuestionando por qué los argentinos votaron por él. También recibió 
respaldo del expresidente de Argentina, Alberto Fernández, quien calificó las palabras de Milei 
como "inaceptables". El presidente colombiano, Gustavo Petro, también respondió a Milei y 
agradeció el respaldo de López Obrador. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Presenta COPARMEX el programa "Participo, Voto, Exijo" 

(2024-03-29, Redacción, Noticias de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha presentado su programa 
institucional de participación cívica y desarrollo democrático, "Participo, Voto, Exijo". Este 
programa tiene como objetivo promover el voto informado y razonado, hacer observación 
electoral, dialogar con los candidatos a la Presidencia y presentar el "Acuerdo Nacional por un 
México con Desarrollo Inclusivo". COPARMEX busca aumentar la participación ciudadana en las 
elecciones de este año, con una meta del 70% de participación, y está trabajando para renovar 
su convenio de colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE). La Confederación también 
está promoviendo el uso del hashtag #YoDefiendoMiVoto para denunciar actos irregulares 
durante el proceso electoral. 
 
Cuestiona líder de Coparmex Tehuacán, planeación de ayuntamiento en materia de obras 

(2024-03-29, Elizabeth Rodríguez Lezama, La Jornada de Oriente PUE (sitio), )  

La falta de planeación en las obras por parte del ayuntamiento de Tehuacán ha afectado al sector 
comercial y empresarial, debido a que los trabajos tardan mucho y se tienen las calles cerradas 
a la circulación, lo cual afecta las ventas obligando a comerciantes a cerrar temporalmente, según 
declaraciones de Alberto de la Fuente Vázquez Mellado, presidente de la Confederación Patronal 
Mexicana (Coparmex) Tehuacán. Si bien aclaró que no está en contra de que se hagan esos 
trabajos, si consideró que a las autoridades municipales les falta planeación, seguimiento y orden 
en la materia, para no impactar la económica local que es la que resiente los cierres extensos de 
vialidades. 
 
En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, habló sobre la reunión que 
sostuvieron con Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez. (Repetida). 
(2024-03-28, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, habló sobre la reunión que 
sostuvieron con Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez. José Medina Mora dijo que recibieron 
en la mañana a Xóchitl Gálvez y tuvieron un diálogo muy abierto, abordando la necesidad de 
lograr un México seguro, con justicia y con paz, además un país con estado de derecho y se 
respete la ley. Que los órganos autónomos tengan el prepuesto adecuado. El presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana mencionó que Xóchitl Gálvez firmó el acuerdo 
Por un México con desarrollo inclusivo. 
 
Acapulco recibe a miles de vacacionistas aunque habrá baja ocupación hotelera por 
daños de Otis 

(2024-03-28, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  
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A 5 meses del huracán Otis, las autoridades de turismo de Guerrero esperan una ocupación 
hotelera del 30% durante la Semana Santa, con una derrama económica estimada en 275 mil 
millones de pesos a nivel nacional, según la Concanaco. Sin embargo, esto representa una 
disminución del 70% en comparación con el año pasado. A pesar de la devastación causada por 
el huracán, la temporada de Semana Santa es vista como una oportunidad para los comerciantes 
y la industria turística. La Secretaría de Turismo desplegará a nivel nacional 633 elementos 
operativos para brindar seguridad a los turistas durante este periodo vacacional. 
 
En entrevista, Juan Pablo Castañón, expresidente de COPARMEX, habló sobre su 
presentación sobre la participación de la ciudadanía en el proceso electoral. 
(2024-03-28, Leonardo Curzio, 104.1 Radio Fórmula, )  

En entrevista, Juan Pablo Castañón, expresidente de COPARMEX, habló sobre su presentación 
sobre la participación de la ciudadanía en el proceso electoral. Comentó que es importante 
hacernos conscientes que como ciudadanos, actores, empresario y académicos se debe tener 
una información para poder tener un voto razonado y participar con nuestro voto para definir el 
futuro del país. Señaló que es necesario que haya un conversatorio para saber el rol que se tiene 
en la construcción del México que se quiere. Reiteró la importancia de la participación de la 
ciudadanía para decidir sobre el rumbo del país. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Opaco gobierno 

(2024-03-29, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Las propuestas de transparencia del gobierno de Andrés Manuel López Obrador no se han 
cumplido, a pesar de las promesas de ser el gobierno más transparente de la historia. Se han 
entregado cientos de miles de contratos por asignación directa, a pesar de lo establecido en la 
Constitución, y se ha ocultado el gasto de obras importantes. Además, la Ley Federal de Combate 
de Conflictos de Interés nunca se legisló y se ha intentado debilitar la autonomía del Instituto 
Nacional de Acceso a la Información (INAI). Por otro lado, la demanda de SAT Aero Holdings 
contra la nueva Mexicana de Aviación por 838.5 millones de dólares sugiere que la Mexicana 
militar hizo compromisos sin conocer cómo se operan los contratos de aviación civil. 
 

TREN MAYA 
 
Alerta hija de Xóchitl por obras de Tren 

(2024-03-29, Redacción, Reforma, . 7)  

La hija de Xóchitl Gálvez, candidata presidencial del frente opositor, ha expresado su 
preocupación por las obras del Tramo 5 sur del Tren Maya. Diana Vega Gálvez visitó las obras 
entre Plava del Carmen y Tulum, que continúan a pesar de una resolución que ordenó su 
suspensión hasta que se entreguen los estudios de impacto ambiental. Vega Gálvez advirtió que 
el terreno es inestable y está en riesgo de colapso. Además, señaló que las obras están 
contaminando las áreas naturales y protegidas. El movimiento Sélvame del Tren invitó a los 
candidatos presidenciales a recorrer la obra para verificar los daños, pero solo Vega Gálvez 
asistió. 

CMX Noticias (sitio),  
 
El Tren Maya podría descarrilar la elección 
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(2024-03-29, Raúl Rodríguez Cortés, El Universal (sitio), )  

El Tren Maya, una de las obras emblemáticas del gobierno de la 4T en México, ha sufrido un 
descarrilamiento en la estación de Tixkokob, a 20 kilómetros de Mérida. Aunque no hubo daños 
mayores ni personas heridas, este incidente ha generado preocupación sobre la seguridad 
operativa de la obra y ha avivado las críticas sobre la posible corrupción en su construcción. La 
opacidad en torno al costo de la obra, estimado en 500 mil millones de pesos, y la reserva de 
información durante cinco años han aumentado las sospechas de corrupción. Además, una 
investigación ha revelado que el 2% de los rieles verificados no cumple con las especificaciones 
del contrato.  
 
Daños que ocasiona Tren Maya, irreversibles: Xóchitl Gálvez Ruiz 

(2024-03-29, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 10)  

La candidata a la Presidencia de México, Xóchitl Gálvez Ruiz, denunció los daños irreversibles 
causados por el Tren Maya, atribuyendo la negligencia del gobierno por no realizar estudios de 
impacto ambiental. Afirmó que, si llega al gobierno, se resarcirán los daños ambientales causados 
por la construcción del tren y se investigarán posibles actos de corrupción en su construcción. 
Gálvez Ruiz también hizo un llamado a sus simpatizantes para que no crean en las encuestas 
que la sitúan por debajo de su rival, Claudia Sheinbaum Pardo, y aseguró que no eliminará los 
programas sociales. 
 
Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial de MC aseguró que el reciente incidente 
del Tren Maya fue por la corrupción, sin embargo, señaló que los demás estados se han 
descarrilado. 
(2024-03-28, Carlos Muñoz, Héctor Chavarría, EdoMex 89.3 Capital, )  

Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial de MC aseguró que el reciente incidente del Tren 
Maya fue por la corrupción, sin embargo, señaló que los demás estados se han descarrilado por 
el mismo motivo. 
 
Tren Maya y Mexicana de Aviación: tres meses de controversia 

(2024-03-28, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

El Tren Maya, un proyecto emblemático de la administración de Andrés Manuel López Obrador, 
ha enfrentado varios contratiempos en su primer trimestre de operaciones, incluyendo retrasos 
de hasta 6 horas, falta de aire acondicionado y alimentos, y fallas mecánicas que han dejado a 
los pasajeros varados. Además, un carro de un convoy se descarriló en Yucatán debido a un 
error humano en el sistema de agujas. El proyecto, que aún no está terminado, ha costado al 
gobierno federal alrededor de 500 mil millones de pesos. Por otro lado, Mexicana de Aviación, 
otro proyecto emblemático, ha enfrentado problemas debido a la falta de aviones en el mercado.  
 
Trabajos del Tren Maya dañan tubería en Chetumal, dejándola sin agua 

(2024-03-28, Redacción, López Dóriga (Sitio), )  

Las autoridades de Quintana Roo están trabajando para restablecer el suministro de agua potable 
en Chetumal, tras la ruptura de una tubería causada por trabajos del Tramo 6 del Tren Maya. La 
Comisión de Agua Potable y Alcantarillado de Quintana Roo (CAPA) ha reparado la tubería de 
36 pulgadas y ha comenzado el proceso de presurización para asegurar el flujo adecuado de 
agua. Se espera que el servicio se normalice en aproximadamente 48 horas. Mientras tanto, se 
ha instado a la ciudadanía a maximizar el ahorro de agua almacenada en cisternas y tinacos. La 
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CAPA está proporcionando apoyo a través de pipas en centros hospitalarios y servicios de 
atención ciudadana. 
 

AIFA 
 
Hoy se inauguraron los vuelos internacionales en el Aeropuerto Internacional de Tulum 
Felipe Carrillo Puerto, Quintana Roo, con la llegada de 600 pasajeros. 
(2024-03-28, Alberto Najar, Azul Alzaga Magaña, Canal 11 Once, )  

Hoy se inauguraron los vuelos internacionales en el Aeropuerto Internacional de Tulum Felipe 
Carrillo Puerto, Quintana Roo, con la llegada de 600 pasajeros abordo de aeronaves de American 
Airlines y Delta. Y a partir de este jueves, arribarán pasajeros provenientes de cuatro destinos de 
EU. El Aeropuerto Internacional de Tulum Felipe Carrillo Puerto es el segundo aeropuerto 
construido en recientes años en el país, el otro aeropuerto es el AIFA en el Edomex, que en dos 
años ha movilizado a cuatro millones de pasajeros. 
 
Pepe Magaña se burla del AIFA vacío en Semana Santa: "No hay ni aviones ni gente" 

(2024-03-28, Redacción, Proceso (sitio), )  

El comediante Pepe Magaña compartió un video en Instagram mostrando la soledad del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), donde él era el único usuario a la espera de un 
vuelo. Magaña ironizó sobre la falta de aviones y personas en el aeropuerto, recomendando a 
sus seguidores visitar el AIFA para unas vacaciones tranquilas. El AIFA, ubicado en Santa Lucía, 
Estado de México, fue inaugurado hace dos años y ha transportado 4 millones de pasajeros, lejos 
de los 20 millones proyectados por el gobierno. En contraste, el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) transportó 3.79 millones de pasajeros solo en enero de 2024. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
En entrevista David Colmenares Páramo, Auditor Superior de la Federación, habló de la 
entrega del tercer y último informe de la Cuenta Pública del 2022 (Repetición). 
(2024-03-28, Óscar Mario Beteta, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista David Colmenares Páramo, auditor de la Auditoría Superior de la Federación, habló 
de la entrega del tercer y último informe de la Cuenta Pública del 2022. David Colmenares 
Páramo precisó que en este tercer informe se presentaron mil 359 informes de auditoria que, 
sumados a los de la primera y segunda etapa, suman aproximadamente 2 mil 153 auditorias 
integradas a la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados. David Colmenares Páramo 
aclaró las diferencias entre observaciones, aclaraciones, desviaciones e irregularidades que 
pueden culminar en una denuncia penal. Indicó que, de llegar a la ultima instancia, ellos realizan 
la denuncia del ente ante la FGR. Aclaró que no solo es realizar el proceso de la denuncia sino 
el resultado que se dé. El auditor señaló que la SHCP y la Cámara de Diputados aprueban un 
presupuesto de egresos con una normativa estricta y severa. Habló del proceso de Segalmex 
donde se "perdieron" 35 mil millones de pesos. David Colmenares Páramo dijo que en la ASF lo 
que intentan hacer es que "se corrija lo que se tenga que corregir y que no se inventen cosas 
donde no se tienen que inventar, y que se castigue lo que se tenga que castigar". Por otro lado, 
habló del desvío de recursos de la refinería de Dos Bocas. 
 
Paul Sánchez, experto en temas energéticos y socio de Perceptia 21, opinó sobre el 
pronóstico de la Secretaría de Energía para la operación de la Refinería Olmeca. 
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(2024-03-28, Blanca Becerril, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Paul Sánchez, experto en temas energéticos y socio de Perceptia 21, opinó sobre el pronóstico 
de la Secretaría de Energía para la operación de la Refinería Olmeca, la cual se prevé que opere 
al 100% en 2028. De inicio, confirmó que hay diferencias entre lo que informa Pemex y lo que 
informa la SENER, pues Pemex señala que en pocos meses la refinería de Dos Bocas trabajará 
al 100%, por lo que se ve que esto va en función de lo esperado, pero de acuerdo a SENER aún 
falta mucho. 

 

De Frente Y Claro 

(2024-03-28, Daniel Karam Toumeh, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

Petróleos Mexicanos (Pemex) ha experimentado una baja producción de crudo en los últimos 
meses, alcanzando su nivel más bajo en 45 años. La empresa estatal ha reportado una extracción 
de 1.544 millones de barriles diarios en febrero de 2024, un 2.4% menos que el año anterior. A 
pesar de las promesas del presidente López de aumentar la producción de crudo, Pemex no ha 
logrado mejorar sus cifras. Además, la Refinería Dos Bocas/Olmeca, inaugurada por López hace 
más de un año, ha experimentado retrasos en su producción. Mientras Pemex afirma que la 
refinería estará trabajando al 100% de su capacidad en septiembre de 2024, la Secretaría de 
Energía (SENER) pronostica que alcanzará su pico productivo en 2028, operando al 94% de su 
capacidad. La SENER también prevé que la refinería producirá un promedio de 205,000 barriles 
diarios en 2024, lo que no es consistente con el nivel de actividad sostenido al 100% de capacidad 
proyectado por Pemex. 
 

SICT 
 
Semana Santa: Así puedes obtener descuentos del 25 y 50 por ciento si viajas en 
autobús durante vacaciones 

(2024-03-29, César Becerra, El Heraldo de México (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado descuentos 
del 25% y hasta el 50% en boletos de autobús y transporte ferroviario durante la Semana Santa 
2024. Estos descuentos son aplicables para maestros y estudiantes inscritos o que laboren en 
escuelas incorporadas a la Secretaría de Educación Pública (SEP), la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) y el Instituto Politécnico Nacional (IPN). Para obtener el descuento, 
los estudiantes deben presentar una credencial vigente que los acredite como alumnos, mientras 
que los maestros deben presentar una credencial que los acredite como docentes. Además, la 
Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) está ofreciendo información y protección a los 
usuarios en caso de violación de sus derechos como viajeros en la Central de Autobuses del 
Norte. Estos descuentos estarán disponibles hasta el 5 de abril. 

Noticias MVS (Sitio), En Directo (Sitio), Canal 52 Mx, Hoja de Ruta (Sitio), Excélsior (Sitio), Unión es Fuerza (sitio), La Red 
Social (Sitio), Proyección Económica 2020 (sitio), Transporte GTO (Sitio),  
 
PVEM va por reducir tiempos de espera en casetas de peaje 

(2024-03-28, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

El Partido Verde en la Cámara de Las y Los Diputados propuso que la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) tenga la capacidad de suspender el cobro 
del peaje en carreteras, puentes y autopistas federales concesionadas. El diputado Marco 
Antonio Natale Gutiérrez argumentó que esta medida permitiría viajes más cortos, placenteros y 
menos costosos, además de reducir la contaminación ambiental. También destacó que la 
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instalación de sistemas inteligentes de transporte (ITS) en las carreteras y autopistas del país 
supondría una inversión significativa para el desarrollo del país. La propuesta busca mejorar la 
infraestructura vial y promover una movilidad más segura y eficiente. 
 
LAS CARRETERAS SON MÁS SEGURAS SI MANEJA CON PRECAUCIÓN: SICT 

(2024-03-28, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) recomienda tomar 
precauciones al conducir durante las vacaciones de Semana Santa. Se sugiere no usar el 
teléfono celular mientras se conduce, utilizar el cinturón de seguridad y respetar los 
señalamientos de tránsito. Estudios muestran que el 71% de los accidentes de tránsito son 
atribuibles al conductor, con el 20% debido a imprudencia o intención, el 12% a exceso de 
velocidad, el 11% a invadir el carril contrario y el 11% a no guardar distancia. El uso del celular 
mientras se conduce aumenta el riesgo de accidentes hasta cuatro veces. También se 
recomienda revisar el vehículo antes de viajar, incluyendo los indicadores de gasolina, aceite y 
agua, el sistema de frenado, las luces y las llantas. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
En entrevista, Mario Miguel Carrillo Cubillas, diputado por Puebla, habló sobre su vida y 
su carrera (Avance). 
(2024-03-28, Adriana Delgado, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

En entrevista, Mario Miguel Carrillo Cubillas, diputado por Puebla, habló sobre su vida y su 
carrera. Mario Miguel Carrillo Cubillas mencionó que con dos padres académicos, con doctorado, 
era un gran reto contar con ese nivel y es una gran satisfacción contar con ese nivel, y le gustaría 
que más mexicanas y mexicanos pudieran contar con ese nivel de educación superior. Admira a 
Claudia Sheinbaum, una mujer que ha estado al frente de su hogar, pero también se ha 
preparado, metiéndose además al tema de gobierno siendo secretaria de medio ambiente en el 
gobierno del presidente AMLO, siendo alcaldesa de Tlalpan, que le dio la oportunidad de ser jefa 
de gobierno de la CDMX con excelentes resultados. En temas de seguridad se han reducido las 
tendencias al alza de gobiernos pasados. el tema de seguridad no es una solución inmediata, es 
una solución gradual. Las muertes es porque se ha resquebrajado el sistema social en el país y 
por eso el programa de Jóvenes Construyendo el Futuro es tan importante. Atender las causas 
es básico desde el Poder Ejecutivo, pero también desde el PJ y es parte de la reforma que se 
propone. Se celebra hoy que y a hay un tema de paridad y así el tema de cultura de cómo se ha 
tratado a las mujeres ha cambiado. Por ello se tendrá a una mujer como presidenta en las 
próximas elecciones. Se va avanzando y claro que falta y fortalecer y garantizar la educación es 
básico. Se necesita así sacar a más mexicanos de la pobreza, que formen parte de la clase 
media, pero también que la clase alta pague lo que tiene que pagar, explicó Mario Miguel Carrillo 
Cubillas. México además está teniendo un impulso del nearshoring y se debe aprovechar, por 
ello se están generando las condiciones para la inversión, por ejemplo, el Tren Transístmico. Se 
incentivará así a las empresas para no perder este momento que tiene México. 

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
Director de Pemex visita el puerto de Altamira; conoce terminal para almacenar gasolina 

(2024-03-28, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  
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El director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza, ha visitado el proyecto 
privado Huasteca Fuel Terminal en el puerto de Altamira, que forma parte de la implementación 
de la reforma energética de 2014. Esta terminal, con una inversión de más de 200 millones de 
dólares, está siendo construida por Grupo Garel y se espera que esté operativa para 2025. La 
terminal tendrá una capacidad máxima de 1.2 millones de barriles de gasolinas, que se 
distribuirán por pipas y ferrocarril. Este proyecto es uno de los tres que se anunciaron tras la 
reforma energética, junto con uno de la compañía estadounidense Valero y otro de Avant Energy. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Alistan Sheinbaum y Corral plan anticorrupción 

(2024-03-28, Claudia Guerrero, Reforma.com (sitio), )  

La candidata presidencial Claudia Sheinbaum, de la coalición Morena-PT-PVEM, presentará su 
plan de Gobierno Honesto y Combate a la Corrupción el próximo lunes. El plan, elaborado tras 
consultas y foros, incluye la implementación de un Sistema Nacional de Fiscalización, el 
fortalecimiento de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y la garantía de integridad y 
eficiencia en adquisiciones, contratación de servicios, obras públicas y concesiones. Sheinbaum 
ha propuesto una arquitectura de sistemas para monitorear y sancionar actos de corrupción, y la 
digitalización de trámites y servicios. El combate a la corrupción ha sido una prioridad del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 

PRECANDIDATOS 
 
PAN se baja de elección municipal de Maravatío tras asesinato de un precandidato 

(2024-03-28, Guadalupe Martínez, El Sol de México (sitio), )  

El Partido Acción Nacional (PAN) ha decidido no registrar un candidato a la presidencia municipal 
de Maravatío, México, tras el asesinato de su precandidato, Armando Pérez Luna. Esta decisión 
se tomó como muestra de respeto hacia los familiares de Pérez Luna. María del Refugio Cabrera 
Hermosillo, líder del PAN, confirmó que no habrá un abanderado del partido en Maravatío, donde 
Pérez fue asesinado el 27 de febrero. Esta medida ha sido tomada debido a la consternación y 
preocupación de la militancia y los familiares del precandidato. 

Julio Astillero (sitio),  

 
DELEGACIONES CMIC 

 
Reconocen a 20 empresas con el distintivo "Empresas comprometidas con los Derechos 
Humanos" 

(2024-03-29, Jorge Armando León Borges, Artículo 7 (Sitio), )  

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Yucatán ha otorgado 20 distintivos de 
"Empresas comprometidas con los Derechos Humanos" a empresas en Yucatán. El distintivo 
reconoce a las empresas que generan condiciones para promover el respeto a la dignidad de las 
personas trabajadoras y propician ambientes libres de violencia e incluyentes. Entre las empresas 
galardonadas se encuentra la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. El 
procedimiento de inscripción, análisis y supervisión por parte de la CODHEY garantiza que 
existen condiciones para promover el respeto a los derechos humanos en estas empresas. 

Quadratín YUC (Sitio),  
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Jorge Álvarez Máynez asegura que Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez plagian sus 
propuestas 

(2024-03-29, Juan Carlos Cortés, Proceso (sitio), )  

Jorge Álvarez Máynez, candidato de Movimiento Ciudadano a la Presidencia de México, criticó a 
sus contrincantes, Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, llamándolas "candidatas de plagio y de 
montajes". Álvarez Máynez acusó a Sheinbaum de plagiar sus propuestas y a Gálvez de recrear 
un spot con universitarios. Además, llamó a Clara Brugada y Santiago Taboada, candidatos 
opositores por la Jefatura de la Ciudad de México, "candidatos basura" por inundar la ciudad con 
basura electoral. Al abordar el tema de la capital de mexicana, el aspirante presidencial también 
se comprometió a invertir 30% de los 100 mil millones de pesos de su Plan Nacional de 
Construcción y Prosperidad para el Valle de México. "Presentamos un Plan Nacional para la 
Construcción de Prosperidad en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, que 
incluye un aumento de 100 mil millones de pesos... Hoy me comprometo aquí con Salomón a 
que el 30% de ese fondo lo vamos a invertir en el Valle de México, que vamos a destinar 300 mil 
millones de pesos extraordinarios", afirmó. 
 
Brugada manda mensaje de 'esperanza' a capitalinos por Semana Santa 

(2024-03-28, Redacción, Hilda Castellanos-Lanzarin, Imagen Radio CDMX (sitio), )  

La candidata a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, envió un mensaje 
de esperanza a los capitalinos por Semana Santa. Aunque tuvo actividades privadas, Brugada 
Molina afirmó que seguirá trabajando por el bienestar de los ciudadanos. En un mensaje 
posterior, la candidata aseguró que "nada detiene" al "Chilango Moment", refiriéndose a su 
compromiso con el crecimiento sostenible y acelerado de la ciudad. En una reunión con 
empresarios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Brugada Molina 
reafirmó su compromiso con el crecimiento sostenible y acelerado de la ciudad. 

Concentrado Noticias (Sitio),  
 
Acreedores unidos pedirán pago con acciones de AHMSA 

(2024-03-28, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) está considerando solicitar a 
Altos Hornos de México (AHMSA) que les pague el 94% de su deuda con acciones, debido a la 
falta de dinero por parte de la empresa. Gerardo Bortoni, quien presentó la primera demanda 
contra AHMSA, sugirió que los acreedores se unan para rechazar la propuesta de pago de 
AHMSA y exigir el pago con acciones. Bortoni argumentó que AHMSA no tiene dinero, pero sí 
acciones, por lo que esta podría ser una solución viable para ambas partes. Los acreedores 
tienen 15 días hábiles para responder a la propuesta de AHMSA. La CMIC y la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) están instando a los acreedores a unirse para 
recuperar sus deudas. 

Zócalo COAH (sitio),  
 
De cada $100, sólo 20 centavos van a infraestructura educativa en 2023 

(2024-03-28, Redacción, El Heraldo de Coatzacoalcos VER (sitio), )  

Durante el año pasado, solo el 0.2% del presupuesto para infraestructura en México fue destinado 
al sector educativo, según un análisis realizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). La inversión pública en infraestructura en México ha experimentado 
reducciones significativas, con el sector educativo siendo el más afectado. En 2014, se invirtieron 
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24,300 millones de pesos en infraestructura educativa, mientras que en 2023 esta cifra se redujo 
a 2,200 millones de pesos. Ricardo Trejo, director de la consultora Forecastim, señaló que esta 
reducción presupuestal se debe a la falta de priorización de la inversión pública en infraestructura 
educativa por parte del gobierno. La inversión en educación se ha centrado en programas 
sociales, como becas y apoyos económicos, en lugar de en la construcción y mantenimiento de 
escuelas. La CMIC ha destacado la necesidad de aumentar la inversión en infraestructura para 
abordar los problemas de infraestructura que existen en el país. 
 
Entre la cautela de Sheinbaum y los clamores de Gálvez: los empresarios entran en 
campaña | El País 

(2024-03-28, Karina Suárez, Los periodistas PUE (sitio), )  

Sheinbaum elegió a Nuevo León, cuna empresarial del país, como el lugar para empezar a 
restaurar los lazos con una iniciativa privada que se ha sentido ignorada por la candidata de 
Morena en, al menos, tres ocasiones: la pasada plenaria de Citibanamex, el Congreso de la 
Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), los Diálogos por la Democracia, organizada 
por la patronal mexicana, Coparmex. Todos estos eventos, realizados en Ciudad de México, 
brillaron por la ausencia de la candidata morenista, mientas que el resto de los contendientes, 
Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, sí asistieron. 
 
'Acreedores se vieron lentos' 
(2024-03-28, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )  

Los acreedores de Altos Hornos de México (AHMSA) han comenzado a formar un frente común 
para oponerse a la propuesta de la empresa de pagar solo el 6% de la deuda. El presidente de 
la Unión de Organismos Empresariales de Monclova, Marco Antonio Ramón García, instó a los 
acreedores a unirse y exigir el pago total de la deuda. Por su parte, el ex Presidente de la CMIC, 
Raúl Flores González, exigió al Juez del Concurso Mercantil que proporcione información sobre 
el proceso, ya que nadie ha recibido información sobre la propuesta de AHMSA. Se ha sugerido 
que los acreedores podrían recibir acciones de AHMSA en lugar de efectivo, pero esto requeriría 
la aprobación del Consejo de Administración. 
 
Garantizan empresas dignidad de trabajadores 

(2024-03-28, Desde el Balcón, Desde el Balcón YUC (sitio), )  

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Yucatán ha entregado 20 distintivos de 
"Empresas comprometidas con los Derechos Humanos" a empresas en Yucatán que han 
demostrado su compromiso con la promoción de los derechos humanos. Entre las empresas 
galardonadas se encuentra la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. El 
encargado de la Presidencia de la CODHEY, José Gustavo Arjona Canto, destacó la importancia 
de generar condiciones para promover el respeto a la dignidad de las personas trabajadoras y la 
inclusión de todas las personas. La entrega de estos distintivos es parte de un proceso de 
inscripción, análisis y supervisión por parte de la CODHEY para garantizar que las empresas 
cumplen con los requisitos. 
 
Misión Comercial en China: Oportunidades de Inversión para Puebla 

(2024-03-28, Redacción, Poder de la Noticia PUE (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Puebla, junto con el Gobierno de Puebla, ha 
participado en la Misión Comercial por China para establecer contactos con empresas chinas 
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interesadas en expandirse e invertir en México. La delegación ha visitado Shanghai y Shenzhen, 
estableciendo relaciones con empresas líderes en sectores clave como automotriz, 
manufacturero, tequilero y eléctrico sustentable. La delegación está encabezada por el Secretario 
de Economía, Ermilo Barrera Novelo, y la comitiva empresarial incluye a Héctor Alberto Sánchez, 
Presidente del CCE Puebla; Gustavo Vargas Constantini, Presidente de CMIC Puebla; y Alberto 
Ramírez y Ramírez, Secretario del CCE Puebla. El CCE reafirma su compromiso de trabajar con 
el Gobierno de Puebla para atraer inversiones y promover el desarrollo económico de la entidad. 
 
Puente en peligro de colapsar 

(2024-03-29, Redacción, Pegaso.press TAPMS (sitio), )  

El puente elevado sobre las vías del ferrocarril en Reynosa, Tamaulipas, ha sido objeto de 
preocupación debido a las fisuras en sus columnas, según imágenes compartidas en redes 
sociales. Usuarios han advertido que el puente podría colapsar y han recomendado evitar su 
paso hasta que reciba mantenimiento adecuado. Guillermo Acebo Salman, Presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Reynosa, ha sugerido realizar 
una revisión estructural completa de todos los puentes vehiculares de la ciudad para evaluar su 
grado de daño y considerar reparaciones o cierres. Este incidente se produce tras el colapso de 
un puente vehicular en Baltimore, Estados Unidos. 
 
Promueve Lilia Aguilar invitación a los Diálogos Nacionales en Juárez 

(2024-03-28, Redacción, A Diario Network CDMX (sitio), )  

La Diputada Federal Lilia Aguilar Gil ha invitado a los Diálogos Nacionales para la reforma al 
Artículo 123, que permitirá al Infonavit construir y rentar. Esta reforma ha causado revuelo entre 
los empresarios, por lo que se realizarán diálogos el 8 de abril en Ciudad Juárez. Aguilar ha tenido 
reuniones con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Cámara 
Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI) para discutir la 
reforma. Los principales problemas para la construcción de viviendas en Ciudad Juárez son la 
tenencia de la tierra y la especulación en el centro de la ciudad. Los empresarios de la 
construcción han planteado dudas sobre la capacidad del Infonavit para construir y cómo se 
asignarán las sub-contrataciones. El evento del 8 de abril buscará resolver estas dudas. 
 
En el primer trimestre del 2024 

(2024-03-28, Redacción, El Heraldo de Veracruz VER (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación 
Veracruz, Jorge Rafael Alardín Córdova, afirmó que la construcción se ha desplomado un 70% 
en el primer trimestre de 2024 en comparación con el mismo periodo del año anterior. Alardín 
Córdova atribuye esta situación a la falta de inversión en infraestructura durante un año electoral, 
lo que afecta al sector de la construcción. Además, mencionó que los constructores no 
participaron en obras emblemáticas del Gobierno Federal, como el Tren Maya, que fueron 
ejecutadas por personal de la Secretaría de la Defensa Nacional. A pesar de esto, el Presidente 
de la CMIC Delegación Veracruz aseguró que el sector continuará luchando para ser considerado 
en la ejecución de la obra pública. 
 
CMIC se alista para reuniones con candidatos 

(2024-03-28, Alan García, RR Noticias (Sitio), )  
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La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Querétaro, encabezada por Óscar 
Hale Palacios, está preparando reuniones con candidatos a cargos de elección popular en el 
estado, exigiendo una mayor inversión en obra pública. Las reuniones están programadas para 
las últimas semanas de abril, durante las campañas electorales, con el objetivo de entregar 
formalmente sus impresiones y exigencias. La Cámara busca diálogo con los candidatos para 
discutir la infraestructura federal y los proyectos de mantenimiento de carreteras, que han sido 
reasignados, causando pérdidas a las empresas constructoras. Más del 80% de los afiliados a la 
Cámara en Querétaro tienen contratos de obra pública, generando una derrama económica de 
más de 800 millones de pesos para el sector de la construcción en el estado. 
 
Proponen dobles pisos para vialidades congestionadas 

(2024-03-28, Alfredo Editor , Acento CHIH (Sitio), )  

Julio César Mercado, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Chihuahua, propuso la creación de segundos pisos en las vialidades principales de la 
capital para aliviar el tráfico vehicular. Según Mercado, las avenidas de la ciudad no son 
suficientes para el gran número de automóviles, por lo que se deben buscar estrategias para 
mejorar la movilidad. El municipio de Chihuahua es el segundo más poblado del estado, con 
538,448 habitantes y 937,674 ciudadanos registrados en 2021. Sin embargo, estas cifras no 
incluyen los vehículos sin regularizar, por lo que el número total de coches podría ser aún mayor. 

Voz en Red (Sitio),  
 
En entrevista, Jorge Nuño Lara, titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, habló sobre los trenes de pasajeros. (Repetida) 

(2024-03-28, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

En entrevista, Jorge Nuño Lara, titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes, habló sobre los trenes de pasajeros. La conductora, Maricarmen Cortés, señaló que 
más allá de si se aprueba o no la reforma constitucional de AMLO, ayer le dijo Oscar del Cueto, 
presidente de Canadian Pacific Kansas City, la ley obliga a todas las concesionarias de carga 
permitir el paso a los trenes se pasajeros. Por otro lado, Maricarmen Cortés mencionó que la 
SICT suspendió las licitaciones para el mantenimiento carretero porque la SHCP le retiró el 
presupuesto de 11 mil mdp. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y la 
Federación de Ingenieros Civiles manifestaron su preocupación. AMLO nada más habló de las 
rutas del sureste, las carreteras afectadas por el Tren Maya y que ahora, el manteamiento estará 
a cargo del Ejército. 
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